



# くらき永田保育園便り

平成 30 年 2 月 1 日

<http://www.kurakids.ed.jp/>

早いもので平成29年度も残すところ二ヶ月となりました。今月は「笑い」と「涙」と「感動」の発表会があります。先月中旬からは食堂には舞台も搬入されて子どもたちも気分が盛り上がってきています。今年も観覧のため場所取りなどの問題を解決するために演目ごとの席の入れ替えを行います。“わが子の晴れ姿は近くで見られる”ようにお互いに譲り合いながら発表会をお楽しみください。また、巷ではインフルエンザやノロウイルスが猛威をふるっているニュースが流れてきます。2月2日の節分の際に悪い鬼と一緒に追い払ってしまいましょう。

## 乳幼児期にメディアとどのように付き合うべきか？

私たち人類は自分たちの足跡を残すため、また、周囲の世界を知るために様々な技術を開発し、現在スマホなどの新しいメディアは乳幼児のいる93%の家庭に普及しているようです。調べたいことをすぐに調べられ、ゲームや音楽も楽しめる身近なメディアに子どもが興味を持つのは、ごく自然なことでしょう。メディア利用にはネガティブな側面もありますが、一方でメディアを活用し可能性を拡げている子どもがいるのも事実です。

アナログ園長がおススメしているのは、二つ、「メディアによる間接情報以上に実体験や直接体験を大切にしてほしい」と「乳幼児期こそメディアは親子のコミュニケーションツールにしてもらいたい」ということです。この二つを意識してもらえるだけで間接体験と実体験が繋がりが子どもが“腑に落ちる”を感じる機会が増えると言われています。

子どもたちの学びが学年に応じーから順番に知識を身につけていた時代が終わりを告げようとしている時代だからこそメディアとは上手に付き合っていきたいものです。

## 保育園からのお知らせとお願い

- ① 3月30日（金）は次年度準備ということで、例年通り18時30分までの保育（時間延長サービスがありません）となります。年度末のお忙しい時期ではありますが、保育園運営にご協力をお願いします。
- ② 先月の園便りで、お知らせした通り、会計処理の関係上 主食費、おむつ代の集金を2月、3月分をまとめてお支払いくださいますようご協力下さい。支払方法についてご質問等のある方は直接園長までご相談下さい。

| 2月の予定 |   |                   |
|-------|---|-------------------|
| 1     | 木 | ぽかぽか受付<br>発表会総練習① |
| 2     | 金 | 節分                |
| 3     | 土 | 布団乾燥              |
| 4     | 日 |                   |
| 5     | 月 |                   |
| 6     | 火 | 身体測定              |
| 7     | 水 |                   |
| 8     | 木 | 発表会総練習②           |
| 9     | 金 |                   |
| 10    | 土 | 発表会               |
| 11    | 日 | 建国記念日             |
| 12    | 月 | 振替休日              |
| 13    | 火 | カラダの時間            |
| 14    | 水 |                   |
| 15    | 木 | 大吾先生の野遊び          |
| 16    | 金 |                   |
| 17    | 土 |                   |
| 18    | 日 |                   |
| 19    | 月 |                   |
| 20    | 火 | 南図書館 おはなし会        |
| 21    | 水 |                   |
| 22    | 木 | 久保先生のわらべうた        |
| 23    | 金 | 入園説明会             |
| 24    | 土 |                   |
| 25    | 日 |                   |
| 26    | 月 |                   |
| 27    | 火 |                   |
| 28    | 水 |                   |
|       |   |                   |
|       |   |                   |
|       |   |                   |

# おたんじょうびのお



# おたんじょうび

# 環境玩具係

今回はすくすくと異年齢クラスの玩具を紹介します！

## すくすく組

以前から出している紐通しがひそかに人気な玩具です！紐に色々な形のパーツを通していく手先を使って遊ぶ玩具です。丸い茶色のパーツを見て、「みて！これチョコレートみたいだよー！」と言っている姿を見て、発想力がすごいと驚かされます。そのようにお気に入りの色や形のパーツを見つけては紐に通して遊んでいますよ！紐に沢山通し、長くなってくると「今何個入ってる？」と保育士と一緒に数を数えて「もっといっぱいにするー！」と言い、楽しんでいます。



## 異年齢クラス

最近の子どもたちの好きなゲームはこちら！

『ダンシングエッグ』です。赤と白のサイコロが入っています。始めに赤いサイコロをふり、出た目に応じたアクションを全員で行い、一番早かった人が白いサイコロを振って出た体の部分に挟むのか決めます。それを繰り返し、最初に卵を落とした人がビリです。なお、ひとつだけ木の卵があり、硬くて滑りやすいですが普通のゴムの卵2個分として考えます。



赤いサイコロのアクション

- ・ テーブル一周
- ・ コケッコーと鳴く
- ・ 卵をテーブルに落として拾う 等。

白いサイコロ

- ・ 肩と顔の間、脇の下、顎の下、肘の内側



箱の中の卵が無くなったら、互いの卵の取り合いになります。貰う側が欲しい卵を伝え、とられる方は手で掴まずに、落とさず渡します。とても盛り上がりあって人気のゲームです！

## ご覧いただけましたか??

1月の月上旬から2階と1階で1週間ずつ『着脱とあそび』を掲示しました。足をとめて見てくださった方、ありがとうございました。感想などを担任などの保育士に伝えて頂けると嬉しいです！



## にこにこ組



寒い日が続き、テラスには霜柱が見られるようになりました。そんな中子どもたちは、寒さに負けずに元気に遊んでいます。

初めて見る霜柱に固まってしまう子もいましたが、保育士と一緒に「ザクザク」と音を感じながら歩きました。

霜柱を手渡しすると・・・「なんだろう？」とツツツと触れてみたり、自ら握りしめて冷たさを味わっていました。



体を動かすのが好きなにこにこ組の子どもたちは、遊具にもチャレンジしています！

大型遊具階段では、ハイハイでスムーズに登る子どもたちですが、降りる事は難しく保育士に手を伸ばして降りたいアピールをしていました。

しかし、少しずつ体の使い方が分かってきて、後ろ向きになると降りられるということが身に付いてきました。

「よいしょよいしょ」と様々な遊具に挑戦しています。出来ると「できた～」と手を叩いて喜んでいます♪



## よちよち組

月に1回来てくれる、久保先生のわらべうたの日をととても楽しみにしている子どもたち

“楽しいことが始まる”ことが分かり、意欲的に参加している子が多いです。

教えてもらった歌を覚えて普段の生活の中でも保育士と一緒に楽しんでいますよ。

オーガンジーを使った『チュチュココトマレ』や『上から下から』など腕を上下に動かして身体を使った歌が大好き！ また、お馴染みの『サンダンノジュウバコ』では歌詞の中にあるあずき以外にも「ぶどうを入れたい」「みかんがいい」など自分で何を入れるかを考えて歌っている子もいて、自己表現する事の楽しさも大切にしています。

身近な大人に歌ってもらいながら、拍を感じて心地良い時間を過ごせるわらべうた。

発表会では、日ごろ子どもたちがよく歌っているお気に入りの曲を歌うので楽しみにしててくださいね♪



## すくすく組

すくすく組の部屋で遊ぶのもいよいよ残すところ一か月となりました！  
1月は大雪が降って子どもたちは大興奮でした！  
朝からソワソワ・・・「今日雪で遊ぶ？」と何度も保育士に確認していました。テラスにはまだ誰も足を踏み入れていない真っ白できれいな雪が広がっていて、雪だるまを作ったり友だちと投げあって「つめたーい！」と笑い合いました。積雪が深い所には体ごと飛び込み、ダイナミックに雪遊びを楽しみました！



また、ダイナミックに遊ぶのは室内でも同じです！  
巧技台を使って体をたくさん動かしています。  
身体のバランスを取りながら自分の胸以上の高さに架かる橋を渡り、そこから大きくジャンプ！  
最初は保育士の手を取りながら、恐る恐るジャンプしていた子ども、今ではしっかりと両足を踏み込んで自分で大きく跳ぶことが出来るようになってきています。  
発表会ではこの姿を見てもらいたいと思い、子どもたちの好きな『おやおやおやさい』の絵本のマラソン大会を舞台に劇ごっこを行いたいと思っていますので、ぜひ楽しみにしてください。

## ぽかぽか広場



1月には大雪が降りましたね！ぽかぽか組からの景色もいつもと大違い！  
さっそく「雪を触ってみよう！」と、ボールに雪を入れてみんなで触ってみました。フワフワな雪を見つめたり、「冷たーい！」と丸めてみたり・・・お部屋の中でも感触を楽しみました。

翌日はいよいよテラスに出て雪遊び！膝がスッポリ埋まってしまう程降り積もった雪に最初はみんな緊張気味でしたが、徐々に手にすくって投げてみたり、足跡に大喜びして走り回る姿が見られました！冬ならではの自然の中のこんな外遊びも素敵ですね！



## 異年齢

### もうすぐ発表会！

#### のびのび

子どもたちが大好きな『おたすけこびと』の絵本から『だいかつやく』をテーマに劇をします。絵本の中のお決まりのセリフはみんな覚えていて、それぞれの役になりきっています。ヨガでも動物になりきって遊んでいることもあり、保育士が何も言わなくてもカメの役の子は中腰になって演じていました。



#### わくわく

『こびとのくつや』はこどもたちの大好きな昔話のひとつでした。役決めが決まると、自分の役作りを楽しんでいます。役に使う小物を作ったり、装飾したりセリフも「こっちのほうが言いやすい」などと自分たちで考えて作っていています。

#### いきいき

お泊り会では海賊たちと出会い、アトラクションに挑戦し、みんなで協力して宝物を見つけることができました。そんな海賊たちはどうやって海賊になったのかという疑問から『こうしてぼくは海賊になった』の絵本の創作劇をすることになりました。自分たちで考えたセリフや表現の仕方などにぜひ注目してほしいです。



## 給食室

毎日、寒い日が続いていますね。体調を崩しやすい季節ですが、たくさん食べて、栄養をつけて乗り切してほしいなと思います。

さて、今月の3日は節分です。節分は、「ふしをわける」と書き、季節の変わり目の頃を指します。季節の変わり目には、風邪を引いたり、体調を崩しやすいことから、悪い気・邪気(鬼)を追い払うという意味合いで、豆まきをする習わしがあるようです。

豆まきの豆は、歳の数プラス一粒食べると、病気にならず長生きできる、という言い伝えもあるようですよ。保育園では、給食に「やこめご飯」を出します。豆まきに使用する煎り大豆をご飯と一緒に炊き込みます。山梨県の郷土料理です。最近、患方巻が主流になりつつありますが、やこめご飯は、煎り大豆の香ばしさが引き立って美味しいです！ぜひご家庭でもお試しください。

今月は、今年度最後のキッチンデー「切り干し大根」もあります。今年度のテーマ『干す』の集大成！大根を切って、干して、切り干し大根にし、さらにその切り干し大根を調理して、サラダを作ります。お楽しみに♪

# クロス×トーク♪

新企画『クロス×トーク♪』第9弾！今回は忍先生・旭先生・浅野先生・須田先生の4人！  
男性職員にはとってもとっても耳の痛い話題・・・

## 2月と言えば??

- (忍) もう2月だね～  
(旭) 2月と言えば??  
(須) バレンタインデーですかね!?  
(浅) 今年ももらえるかな・・・  
(忍) もらえるでしょ～!  
(浅) 義理をね(笑)  
(旭) 最高何個もらった?  
(浅) 15個!!  
(須) 本命はいつもらったんですか??  
(浅) そ、そ、それはっ!プライベートですよ!!  
(旭) プライバシーでしょ!!!  
(浅) フッハハハエ・・・(笑ってごまかす)  
(忍) 友チョコとかやってる?  
(旭) やってなーい  
(須) 小・中・高・ずっとやってました♪  
(旭) どんな?何やってたの?  
(須) みんなやってました!手作りしないといけない感じ(笑)  
(忍) 何人にあげるの?  
(浅) え?大きいのを分けるの??  
(須) そうではなくてクッキーを焼いて一袋3, 4枚  
(浅) フォンダンショコラ作ったことある!  
(旭) なんで?男の友達にあげたって事?  
(浅) え?いや、違いますよ。専門の時クラス内で交換しました。  
忍先生はどんなの作るんですか?え?料理のイメージありません  
(忍) 私、お菓子作りは好きなの!測れるのは好きなの!  
(旭・浅・須) え?測れる??  
(忍) 分量通りに作るのが好き!適量とかが分からないから  
(浅) え?どんなの作るんですか??  
(忍) 何でも作れるよ!  
クッキーも作れるし、ドーナッツも作れるよ!  
自分は甘いのは食べれないけど・・・



# 今月のつばやき

日々の保育の中でみつけた子どものつばやきを紹介します♪  
まだ言葉が喋れないクラスでは可愛らしかった姿を紹介しますよ☆

## にこにこ組

室内でトンネルを出すと、トンネルの周りで伝い歩きをするTくんがいました。まだ歩行が安定していないTくんがその場で座ってしまうと、近くにいたKくんが近寄ってきました。「なにをやるのかな〜？」と見守っていると・・・両手で抱き上げようと頑張るKくん！！でも、なかなか動かすことが出来ず、指差しを使って「ん！ん！」とTくんをトンネルの入り口に連れて行ってあげると保育士に訴えていました。

抱き上げようとする姿は、とても微笑ましかったです♪

## よちよち組

①大雪が降った日、子どもたちと一緒にウッドデッキへ出て外から雪を見てみました。大粒の雪が空から降ってくる様子を見て、Aくんが「先生大変！ぶつかったら痛いよ?!」と…「フワフワしてるから大丈夫なんだよ」と保育士が言うと「へえ〜」と、初めて見る雪景色に驚きながらも、とっても可愛らしい呟きでした！

②絵本の『とうふさんがね』『おいもさんがね』『とまとさんがね』のシリーズが大好きな子どもたち。このシリーズに必ず出てくる「しんぱいごむよう」の決めゼリフは、多くの子が絵と同じように手を前に出しながら大きな声で言うので、借りて読んでみてください！

## すくすく組

月に一度の久保先生のわらべうたの日を楽しみにしているすくすく組の子どもたち。1月のわらべうたの時間も楽しく過ごしました。そして、その日の午睡中のこと。みんな眠り、静かになった保育室になぜかさっき教えてもらったわらべうた♪『たこたこあがれ』のメロディーが・・・？「まだ起きていたのかな？」と声のする方を見ると、なんと！寝ぼけてわらべうたをうたっていたのです（しかもしっかりと）！一通り歌い終わるとそのまま何もなかったように起床時間までスヤスヤと眠っていました。夢の中でもわらべうたを楽しんでくれているようで嬉しくなりました♪

## 異年齢

①誰か泣いている子がいると側に向けより「どうしたの？」から始まり「嫌だったね、そっか、そっか」と声を掛けてくれるHちゃん。今日も「大丈夫？」から始まり、素敵だなとほっこりして見ていると「〇〇先生にいつける？」「それとも〇〇先生にする？」と提案していました(笑)

②のびのびさんのあこがれのお当番。朝のお集まりの時にみんな前に出て「今日の給食は…」と給食の先生から教えてもらったことを皆に伝えてくれます。のびのびさんだけの時間には部屋の端っこで練習が!?「今日の給食は…」とお当番役の子がいうと他の子が「もっと大きな声で!」「きをつけして!」と来月のお当番に向けてかなり追いこみをかけていましたよ(笑)